

Magros resultados en el combate a la pobreza (El Financiero 26/07/10)

Magros resultados en el combate a la pobreza (El Financiero 26/07/10) Isabel Becerril Lunes, 26 de julio de 2010

Medidas anticíclicas, un paliativo: CEESP. Además, los analistas del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierten que con los niveles de pobreza existentes en el país y la baja calidad del empleo, el estímulo para salir de México en busca de oportunidades o integrarse a la informalidad aumenta cada vez más. El organismo que dirige Luis Foncerrada admite que las medidas anticíclicas que aplicó el gobierno federal a principios de 2009, para atemperar los efectos de la crisis económica de Estados Unidos sobre nuestro país, impidieron un mayor incremento de la pobreza. Sin embargo, las políticas que han buscado corregir sus orígenes no han tenido resultados tan favorables, pues aun sin los efectos de la crisis la cantidad de pobres en México era cercana a 50 millones de personas. Aunque la entrada de divisas por concepto de remesas familiares es muy favorable para nuestro país, refleja el poco éxito que han tenido las políticas de generación de empleos de calidad y bien remunerados, lo que ha obligado a una importante cantidad de mexicanos a buscar mejores oportunidades, principalmente en Estados Unidos. Sin realizar ajustes estructurales, no es tan fácil que en un país con un elevado nivel de pobreza y precarización del empleo se estimule el mercado, porque éste depende de la fortaleza de la capacidad de consumo de la población. Los daños que causó la recesión económica en México ya están hechos, y ahora lo importante no es hacer un recuento, sino realizar los cambios necesarios para revertirlos lo más pronto posible y lograr crecimientos superiores a 5 por ciento. En el documento, el CEESP destaca que nuestro país fue el más afectado por la crisis financiera internacional, ya que la evolución de la economía depende en gran medida de cómo se comporte la actividad económica estadounidense, que fue el origen de la crisis mundial. También cuestiona que cómo no ser vulnerables cuando es con EU con quien México realiza casi 70 por ciento de su comercio total, y es el principal origen de la Inversión Extranjera Directa (IED), entre otros aspectos. Donde más fuerte le pegó a México la crisis financiera internacional fue en el aumento de la pobreza y en la caída en la captación de IED. En 2009 se sumaron seis millones de mexicanos a la cifra de pobres, y perdió terreno en la obtención de IED. Preocupa IED Por separado, el Centro de Estudios Económicos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) manifiesta preocupación por la reducción en la captación de capitales foráneos que tuvo el país en 2009, monto que se ubicó en 12 mil 522 millones de dólares. El organismo que preside Sergio Cervantes Rodiles señala la urgencia de trabajar arduamente para recuperar los montos de IED que entraban al país, a través de mantener los factores macroeconómicos que reflejen estabilidad y confiabilidad de la economía para emprender negocios, así como para la competitividad de la misma. Bajo tal escenario se requiere crear las condiciones para el crecimiento de la economía, ya que no han podido resolverse los principales retos que enfrentan, como los encadenamientos e integración productiva y regional, el financiamiento y la sustentabilidad económica a mediano y largo plazos.